

Oportunidad de desarrollo

● Recientemente, la sala de la Cámara de Diputados aprobó, con 131 votos a favor, el proyecto de ley que crea el Sistema Inteligente de Permisos. Esta iniciativa, impulsada por el Ministerio de Economía, Fomento y Turismo, propone una Ley Marco de Autorizaciones Sectoriales que busca disminuir entre un 30% y 70% el tiempo de tramitación de permisos que no forman parte del Sistema de Evaluación Ambiental, con el objetivo de simplificar y agilizar dichos procesos en inversiones públicas y privadas.

Esta iniciativa nos sitúa en un momento crucial para el desarrollo económico de nuestra región. Si se aprueba, su impacto podría ser transformador. La agilidad en los procesos administrativos no sólo haría a Chile más atractivo para la inversión en diversos sectores, sino que también abriría las puertas a industrias innovadoras que, hasta ahora, han sido percibidas como de alto riesgo. Las tecnologías emergentes y los proyectos basados en la ciencia y la innovación podrían encontrar un terreno fértil para su desarrollo.

Es fundamental destacar que este sistema podría cambiar la percepción de riesgo entre los inversionistas. Con menos obstáculos burocráticos, es probable que veamos un aumento en la disposición de proponer nuevas iniciativas de negocios. Las expectativas de retorno y amortización de las inversiones también se acelerarían, creando un entorno más propicio para el crecimiento económico.

Este nuevo escenario resulta especialmente prometedor para la Región de Valparaíso, que ha comenzado a consolidar su vocación por las inversiones innovadoras. Con un enfoque en el desarrollo y diseño de productos basados en tecnologías avanzadas, Valparaíso tiene la oportunidad de convertirse en un *hub* de innovación.

En definitiva, el Sistema de Permisos Inteligentes no es sólo una mejora administrativa; es una oportunidad para revitalizar nuestra economía y fomentar un clima de inversión que beneficie a todos. Es momento de aprovechar esta iniciativa y trabajar juntos hacia un futuro más próspero.

Marcelo Arredondo Araya
Seremi de Economía, Fomento y Turismo de la Región de Valparaíso